

Organización

Una llamada urgente

Cada día es más necesario, precisa más, que cuantos aman y desean el ideal anarquista, procuren desarrollar las actividades en pro de la organización específica.

Respondiendo a esa necesidad, entendiendo los compañeros anarquistas que la organización se hacía cada vez más imprescindible para vencer al Estado, a la autoridad, al capitalismo y al sistema de explotación infame y antihumano, que se opone al avance del anarquismo, fué cuando en el año 1927, celebraron un congreso en la ciudad de Valencia, donde en líneas generales acordaron la constitución de la Federación Anarquista Ibérica.

Desde entonces que la F. A. I. alentada y defendida por un puñado de compañeros, viene sosteniendo una lucha constante contra la autoridad, el capitalismo, el Estado y los políticos, abriéndose camino en la contienda, ensanchando su movimiento e introduciéndose a pesar de todo, a pesar de las criminales represiones desencadenadas contra ella por parte de todos los gobiernos que desde entonces se han sucedido en el usufructuamiento del poder, en la vida social de España.

Hoy la F. A. I. sigue siendo la única organización de los anarquistas existente. Organización a la que deben los compañeros anarquistas, prestar toda su cooperación. La transformación social anhelada por nosotros, está demostrando que requiere un movimiento organizado de nuestra capacidad combativa y revolucionaria, sin el cual no sería posible realizar nuestras aspiraciones de libertad y bienestar, o bien se realizarían cuando llegaría el fin del universo.

Tienen el deber, pues, todos los anarquistas que de verdad sienten la necesidad de la organización de nuestros esfuerzos y actividades para conseguir con más rapidez el establecimiento de la anarquía, de prestar todo su concurso y entusiasmo a la Federación Anarquista Ibérica.

La F. A. I. es la organización de los anarquistas y la misión de éstos actualmente, no es otra que la de contribuir al desarrollo y perfeccionamiento de la misma, para mayor eficacia de las ideas en la lucha emprendida.

GRUPOS

Una de las principales cosas que debe procurar realizar hoy el anarquismo, es la constitución de grupos. Son muchos los compañeros que sin ser individualistas, no están en grupo alguno y sólo atienden al movimiento anarquista según su aportación individual, en cuantas discusiones se entablan en el café, o según la actividad que desarrollan en el seno de los Sindicatos de la C. N. T. Esto no basta. Nuestro movimiento específicamente anarquista requiere y necesita la ayuda y cooperación de todos los anarquistas que sean partidarios de la organización. Para ello, lo más imprescindible y esencial consiste en que cada compañero forme grupos con los compañeros que le sean más afines, ingresando en la F. A. I. donde como

Los demás grupos existentes en ella, no tan sólo podrán aportar sus iniciativas sobre los muchos problemas que la sociedad burguesa plantea a la organización anarquista, sino que tendrán la obligación de hacerlos. Formando grupos e ingresando en la Federación Anarquista Ibérica, haremos mucha labor práctica en bien de nuestro movimiento, de nuestra organización y de la orientación general que debe distinguir a los anarquistas en las luchas de nuestros días.

Si cada camarada de los que están desorganizados, al margen de la F. A. I. o que dicen peses de ella procurase tomar una parte activa en el movimiento anarquista específico, en las tareas de la F. A. I., contribuyendo con su esfuerzo y capacidad a su desenvolvimiento, aceptando la responsabilidad de velar desde los cargos de comités, etc., por su orientación y eficacia, cuan grande e imponente no sería en España, el movimiento anarquista organizado.

Tomen nota de ello los compañeros que quisieran que la F. A. I. fuese una cosa más seria y capaz. Tómela también, aquellos que la critican de buena fe, sin tener en cuenta que si algún defecto padece la F. A. I. tiene por causa el poco interés de los compañeros por las cosas de la organización específica, porque siempre ha sido más cómodo criticar, censurar, que trabajar y desvelarse por la unificación y seriedad de nuestro movimiento anarquista.

Tengan presentes todos los camaradas que no hay otro responsable de cuantos desaciertos pueda sufrir la F. A. I., que todo aquel que prefiere de anarquista y partidario de la organización, tiene en el mayor abandono las cosas de la misma.

Actualmente son muchos los anarquistas que no militan en la F. A. I. ni directa, ni indirectamente. A todos ellos los recordamos pues, la necesidad de ir a la constitución de grupos y de ingresar en la F. A. I. para que con la cooperación, voluntad y capacidad de todos, la organización específica sea la expresión más viril y bien orientada del anarquismo organizado.

No olviden los camaradas que la misión que tiene encomendada la Federación Anarquista Ibérica, es la de acelerar el advenimiento de la anarquía, mediante el esfuerzo y capacidad de los anarquistas organizados y que por lo tanto, cuanto más organizados estaremos, más eficacia tendrán nuestras luchas contra la sociedad burguesa que nos humilla, esclaviza y explota.

JOSE BONET

Grupo Anarquista "Nueva Aurora", de Melilla

Este grupo ha puesto en circulación una postal a beneficio de la escuela racionalista de Melilla, al precio de 15 céntimos. Para los paqueteros a 0'12. Está impresa a dos tintas y contiene reproducciones exactas de las cabeceras de "U. N. T.", "Solidaridad Obrera, TIERRA Y LIBERTAD" y "Solidaridad Proletaria", de Andalucía. En el centro se cruzan las banderas de la Confederación Nacional del Trabajo y de la F. A. I. Pueden hacer los pedidos a Miguel Ripoll, Nueva de Julio, 58, Melilla.

Nuestro Suplemento

El domingo 10 del corriente se pone a la venta el número 14 del SUPLEMENTO DE "TIERRA Y LIBERTAD". Publica el siguiente e interesante sumario:

Umbral, por la Redacción; Reminiscencias autoritarias en la propaganda anarquista, por Eusebio C. Carbó; La Crueldad Humana. Cárceles y castigos, por Juan M. Molina; Anarquía y Comunismo Libertario. Una cuestión de palabras que podría convertirse en cuestión de principios, por Luis Fabbri; Paralogismos en la idea de Carlos Marx, por Campio Carpio; Concretando nuestras aspiraciones, por Isaac Puente; La música. Partitura del himno; Juventud, por Toriyó y Miret; Literatura burguesa y literatura rebelde, por María Lacerda de Moura. Bajo las garras del militarismo internacional, por D. S. Asturiak; La Trata de Blancas, por Fontana; Encrucijadas: La corte de los milagros, por Medina González; El maldito dinero, por E. Miura; Opinión de Henri Barbusse en el proceso Henri Day, Leo Campión; Canta poco (cuento), por S. Robles; La esencia de los libros, por A. G. Gilibert y R. Lorie

Cuatro páginas de papel couché. Cuarenta de lectura, numerosas ilustraciones

Su precio: 30 cts., correspondientes, 25 cts.

¡Compañero! Apresúrate a adquirir tan valiosa revista



PARA FONORNOS A TONO

La República necesitaba adquirir categoría, europeizarse. Como ya tenemos encefalismo en el poder cosa que viene más que un "terno" inglés legítimo, y "gangsters" que secuestran por amor al arte, servidores de un nacionalismo atrabiliario y anacrónico, sólo nos faltaba una aventura bélica, que demostrase a los que creen que en España somos gente poco amantes de nuestras "gloriosas" tradiciones, que se equivocaban de medio a medio.

Por eso no desaprovecharemos la ocasión que se presenta "providencialmente" por Ifni, para acomodar al mundo y demostrarle que nuestro Gobierno es bastante previsivo para pensar que si queda algún obrero por despanzurrar aquí, se puede hacer que lo despanzurren allí.

EL MIEDO DEL TIRANO

Cuando la compañera de Enrique Malatesta sale de casa le sigue la policía.

Cuando regresa, se monta la guardia a la puerta del domicilio, y se turnan para molestar a todo el que se acerca y amenazarlo con la cárcel. Esto ha hecho que la camarada Elena y su hija Emma, se encuentren en penosa situación y con insuperables dificultades para ganarse la vida.

La tumba de Malatesta tampoco escapa a esa vigilancia, y los dos lebreros que tiene puestas allí el dictador los días laborables, son reforzados con otros dos, los festivos y domingos. Si alguien se acerca por curiosidad a leer el nombre de tan peligroso "difunto", es detenido o tan por lo menos molestado con preguntas de una impertinencia insuperable.

Todas esas precauciones demuestran que los anarquistas inteligentes e incorruptibles son tan temibles cuando viven, como cuando han muerto. De ello puede dar fe

Asaña, que no puede huir del espectro de Salsedec.

QUE SE VAYAN "ASENTANDO"

Estoy desconcertado. La Reforma Agraria que todos creíamos fracasada, se va poniendo en vigor a marchas forzadas. Después de lo visto, todo nuestro gozo revolucionario está en un pozo. Nuestras propagandas "disolventes" ya no encontrarán eco en el corazón de nuestros campesinos, que verán disminuir su existencia en unas perpetuas bodas de Camacho. La única Moralista donde tantas juergas morales se "corrian" nuestros anarquistas, ha sido expropiada para hacer asentamientos, y han puesto en ella una yeguada militar. Ahora que los campesinos tienen que "asentarse" a la puerta para esperar "asentados"...

LIQUIDACION DE CUENTAS

Después de la caída de Machado los trabajadores de Cuba, se han dedicado a pulir y devolver el brillo a la perla antillana limpiándola de "porristas". La prueba del ferrocarril que lo hacen, es que en poco tiempo han extendido cuatro mil "pasaportes" para el "ciclo"...

Como por aquí también se da un fruto tropical, nosotros esperamos algo impaciente que llegue la hora de la recolección, para declarar más "sagrada" esa cosecha, que las de Santilagüero "El Gallego".

ARNANDO HURELL

En libertad

Tenemos la satisfacción de comunicar a todos los compañeros que al fin, después de ocho meses de detención, ha sido puesto en libertad nuestro camarada Manuel Medina González, el cual se reintegra a nuestro lado con más disposiciones que nunca para la propaganda y para la lucha.

Jira campestre

Conforme se había anunciado e iniciada por los compañeros de Tarragona, se realizó el día 6 una jira campestre de confraternidad libertaria, en el sitio denominado: "Font d'a Narola".

El día es caluroso, pero la arboleda que nos cobija, hace que soportemos bien el calor.

Han acudido compañeros de la mayoría de los pueblos de Lérida y Tarragona. Calculamos 400. Total un éxito.

La nota más saliente es que no asoma ni un mal tricorno.

El ambiente se satura de espiritualidad, nos encontramos a gusto y nos sentimos optimistas.

Es sorteado un hermoso cuadro alegórico destinando el producto a nuestros hermanos presos.

Se venden libros, se organizan juegos y charlas y llega la tarde.

Nos agrupamos todos y nos dirigimos la palabra los compañeros Mateo Freixas, Fidel Miró, Francisco Inglés, Federico Trebe, José Anglés y las niñas Ida Trebé y Palmira Ramón, nos emocionan con sentidas poesías que recitan muy bien, y finalmente el compañero A. Martínez Novella, con fogosa palabra, nos retrata la situación actual y saca en consecuencia que el momento es grave y decisivo, y si no hacemos pronto la revolución aplastando al enemigo, seremos aplastados por el fascismo que el capitalismo alimenta en la sombra.

Se colectan 3745 para presos y con vivas a los presos y a la F. A. I. y a la Revolución Social, termina tan hermosa jornada, sin ningún contratiempo.

JOSE VIDAL

Espuga de Francolí, 7 de agosto de 1933.

Correo

Mahón. Bagur. — A. Nieves Núñez, es compañero actualmente preso en Sevilla.

Espugas. P. — No adeuda nada, recibidas las cinco pesetas.

El compañero Pedro Martí, desearía saber la dirección de la compañera Margarita García. Escribir a su nombre, tercera Galería núm. 179, Prisión Celular. (Barcelona).

Alquileres del niño Perdido. — L. Creus. — Decir a quién hemos de remitir el paquete y lo enviaremos.

Campamento de San Roque. Caballero. No adeuda nada. Liquidado el 129 de T. y L.

Minas de Cala. C. V. — No se publica "El Libertario".

Paterón. S. Espi. — Recibidas las 47 pesetas y publicadas en "De Administración".

Pont de Laro. G. Cosmopolita. — C. Proletaria no se publica.

A paqueteros y suscriptores

Habiendo recibido una infinidad de cartas en las que se lamentan de no haber recibido el Suplemento del mes de agosto y principalmente en la provincia de Granada y Sevilla, como asimismo en infinidad de poblaciones del resto de España, rogamos por segunda vez hagan la correspondiente reclamación en la Administración de Correos de cada localidad y si no les entregan los paquetes, exijan un recibo pues no estando denunciado no pueden en manera alguna detenerlos en correos como viene sucediendo.

En otras localidades entregan los paquetes abiertos e incompletos y a esto no hay derecho.

TIERRA Y LIBERTAD El Administrador. Barcelona 2 de septiembre 1933.

Las alborofadoras comadres de la Corte

El reñidero de gallinas parlamentarias sigue en todo su apogeo: continúa el indecente cacareo y los espeluznados dados a escondidas. En dos años y pleo de política los republicanos y socialistas gubernamentales no han aprendido a respetar al ciudadano y menos a defenderle de los zarzapos de los aventureros rapaces de la alta Banca. Sólo ha aprendido a vivir chupando de ese al parecer inagotable bote que es el presupuesto del Estado. En todo esto hay un símbolo único, poderosamente imantado: el Soberano Enefufe. Alrededor de esta majestad giran todas las ambiciones de todas esas gallinas que actualmente cacarean en el corral parlamentario.

Si los ciudadanos tuvieran que aprender lecciones de honradez y de democracia de esas turbas que escandalizan en el Parlamento ¡avilados estarían! ¡Creéis que se puede sacar provecho de las conversaciones parlamentarias que a continuación transcribimos?

Leed:

"El MINISTRO DE LA GOBERNACION dice por último que acepta la Interpelación anunciada por el señor Guerra del Río, y contesta brevemente al señor Balbontin.

El señor BALBONTIN, al rectificar, acaba llamando cobardo al ministro de la Gobernación.

El MINISTRO DE LA GOBERNACION protesta y dice que aprovecha el que está en el puesto que ocupa, que le impide contestar adecuadamente.

El PRESIDENTE DE LA CAMARA: Su señoría, señor Balbontin, habrá de abandonar ese lenguaje.

El señor BALBONTIN: Antes debe su señoría educar a sus camaradas.

El PRESIDENTE le hace callar a fuerza de campanillazos.

El señor ARANDA intenta hablar y la PRESIDENCIA se lo impide diciéndole que usa procedimientos anárquicos.

El señor ARANDA exclama dolorido: ¿He pagado yo los vidrios rotos? (Risas.)

Entre los políticos pueden ocurrir esas cosas. La política cuenta con un alto concepto de la diplomacia y del jesuitismo. Si nosotros fuéramos políticos podríamos, sin temer ninguna represalia, meterlos con los padres, legítimos a naturales, de los políticos de partidos contrarios al nuestro; llamar canallas y cobardes a algunos de los ministros más "gorrones" y armar en cada sesión una escandalería de órdago.

A los políticos gubernamentales les está permitido todo por muy indecoroso que sean las palabras que profieran o las acciones que perpetren.

Al hemiciclo se va para dar volteretas, ejecutar juegos malabares y hacer payasadas unas veces cómicas — cuando se pegan mutuamente diputados y ministros — y trágicas otras — cuando tratan asuntos como el de Casas Viejas o votan leyes como las votadas últimamente.

Pero esa gente actúen con módulo trágico o cómico siempre lo hacen burlándose del pueblo, riéndose de todo, tomando las cosas más importantes de la vida social con toda la guasa y el cinismo del mundo.

A. G. GILBERT

La revolución social en ibérica

De nuevo España sometida al Poder de los Borbones

Pavía y Martínez Campos

VII

Por no firmar una sentencia de muerte dimitió la Presidencia de la República Nicolás Salmerón. Esto fué aprovechado por el general Pavía, el que hacía seis meses que había masacrado al pueblo sevillano que rodó con sus fuerzas el Parlamento y disolvió a tiros las Cortes Constituyentes. La reacción que este hecho produjo en toda la nación fué formidable. Durante un año la represión contra el pueblo fué durísima. Las sociedades adheridas a la Federación Regional Española fueron colchadas al margen de la ley. Sin una resistencia popular, los monárquicos se desvelaban para restaurar el trono de los Borbones. Quien en esta ocasión desplegaba, en Cánovas del Castillo, subordinado por la aristocracia del país. Cánovas del Castillo eligió como brazo ejecutor a Martínez Campos, general presuntuoso,

sin ideas ni criterio propio, quien el día 26 de Diciembre de 1874, paró de Madrid para Sagunto, y al frente de la brigada del general Dabán proclamó rey de España a Alfonso XII. El Gobierno central tuvo miedo a Martínez Campos. Sabía que la mayoría de millares y las clases altas estaban de acuerdo o velan con simpatía la Restauración de Sagunto. Sagasta, Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de la Gobernación, reunió a sus compañeros de Gabinete para acordar que el Gobierno tenía el derecho incontestable y hasta el deber sagrado de calificar duramente y de castigar con todo rigor, dentro de su poder, toda rebelión que, en último resultado, sólo podía beneficiar al carlismo y a la demagogia, deshonrando a España ante los ojos de Europa. Pero mientras el Gobierno tomaba esta determinación — pretexto para tapar el espe-

diante — el general Jovellar arengaba a las tropas de Valencia para que secundaran el gesto de Sagunto. El general Jovellar había sido mandado por el Gobierno para que rindiera las fuerzas de Dabán y Martínez Campos. El mismo Ministro de la Guerra, general Serrano, al ir a visitar los cuarteles de la guarnición de Madrid, era recibido por los oficiales al grito de: "Viva Alfonso XII!"

El hijo de Isabel II pudo apuntarse en su favor el mérito de terminar con la guerra carlista, pero tuvo al pueblo sometido a la vil tiranía. Los elementos liberales fueron perseguidos con saña cruenta, la Prensa aparecía con una restricción de criterio vergonzosa y la Federación Regional Española fué puesta al margen de la ley.

Este acontecimiento político, hizo variar el mundo de las luchas sociales, aceptando las organizaciones obreras la "lucha revolucionaria con todas las consecuencias". En el IV Congreso que los obreros españoles celebraron en Madrid, en Junio de 1874, cuando Sagasta tenía a toda la nación en el puño, ya se había tomado el acuerdo de aminorar la lucha de resistencia e intensificar la acción revolucionaria.

He aquí algunos de los acuerdos

más importantes de aquel Congreso:

"El Congreso, sin rechazar de un modo absoluto la huelga general como último medio pacífico de transformar la sociedad, aconseja a los trabajadores emprendan una vía franca y decididamente revolucionaria, consagrando todos sus esfuerzos a preparar y organizar la gran Revolución Social Internacional que ha de derribar el infame orden presente, planteando sobre sus ruinas la Igualdad y la Justicia por medio de nuestras propias fuerzas".

"El Congreso resuelve: Que se reduzca cuanto sea posible el número de las huelgas parciales; que no se aprovechen y favorezcan más que desde el punto de vista de la propaganda y de la organización, y que se limiten únicamente a los casos en que sea preciso este medio; que sin suprimir el pacto de la resistencia se limite cuanto se pueda."

"El Congreso se declara solidario de todos los actos revolucionarios que como los de Alcoy y otros puntos, han llevado a cabo los internacionales de la Región Española, y envía un abrazo fraternal a todos los obreros de los diferentes paí-

ses que sufren persecución por la infame burguesía, al mismo tiempo que un recuerdo de gratitud hacia las víctimas inmoladas por su amor a la gran causa de la Liquidación Social".

"Reconoce como un deber la represalia mientras se trate a los obreros como a las fieras y se les nieguen sus derechos".

Con la restauración monárquica, se agravó la situación de los obreros, y en la primera conferencia camarcatalana, se fué a un cambio de estructura radical de la organización obrera, procediéndose a la Constitución de cuadros de acción revolucionaria.

El pueblo acató el poder de los Borbones por la fuerza de las armas. Y cuando un pueblo no puede exteriorizar su protesta colectivamente, surge la figura individual, el héroe anónimo, que sabe interpretar el estado de ánimo de las masas populares y lo plasma en un gesto de violencia.

A pesar de que bajo el reinado de Alfonso XII se puso fin a la guerra carlista, y se promulgó la célebre Constitución del año 1876, cuando el rey regresó de un viaje por las provincias del Norte, al entrar en Madrid el 25 de Octubre de 1878 un obrero catalán, llamado Juan Oliva, atentó contra él,

con el único fin — según confesó el recluso — de terminar con la vida del usurpador de la soberanía nacional.

Al salir lioso el monarca de ese atentado, diez meses después, otro obrero, llamado Francisco Otero, atentó también contra Alfonso, sin resultado, cuando éste entraba a Palacio por la puerta del Príncipe.

Estos hechos evidencian la impopularidad de aquel rey, que no respetó en lo más mínimo los derechos del pueblo, que cometió las mayores atrocidades y que legó a la nación un hijo completamente idolatrado, degenerado hasta la médula y enemigo acérrimo de las clases pobres, el último Borbón que tuvo sometido al pueblo español al ceno de sus concupiscentias y de sus orgías.

Alfonso XII murió tísico en el Palacio de El Pardo, la mañana del 25 de Noviembre de 1885, cuando sólo contaba 28 años de edad, dos años después de celebrarse el célebre proceso de "La Mano Negra", designado por la Historia y del que hablaremos en el capítulo siguiente, por tratarse de una de las fases más interesantes del anarquismo español, desarrollado en la bella ciudad de Jerez de la Frontera.

A. G. GILBERT